

---

# Reportes de actividades realizadas por la Dirección Ejecutiva del Servicio Nacional de Salud

---

Septiembre, 2023



## Titular SNS participa en reunión del Gabinete de Salud sobre dengue



**Santo Domingo.** – El director del Servicio Nacional de Salud (SNS) Mario Lama, asistió este martes a la reunión del Gabinete de Salud que estuvo enfocada en la temática del dengue.

La reunión contó con la presencia de los miembros del órgano consultivo externo de salud y se enfocó en la presentación de la data del país, la situación del dengue en Las Américas y la comparación con años anteriores.

Daniel Rivera, ministro de Salud, quien presidió el encuentro, manifestó la necesidad de ampliar y reforzar las estrategias y respuestas oportunas ante la aparición de nuevos casos registrados en las últimas semanas epidemiológicas.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**05 septiembre, 2023**



Presidente Abinader deja iniciado trabajos de remodelación del Hospital Jaime Sánchez, de Barahona



*La readecuación convertirá el centro en el primer hospital materno infantil de la región Sur*

**Barahona.** - El presidente Luis Abinader dejó iniciado este miércoles los trabajos de remodelación y readecuación del Hospital Jaime Sánchez, de esta provincia.

La obra, que se ejecutará a través del Servicio Nacional de Salud (SNS), tendrá una inversión de RD\$ 310,759,340.54 y contempla la construcción de 4,000 metros cuadrados de infraestructura, con un diseño moderno y funcional, de complejidad materno infantil, en beneficio de más de 200,000 habitantes de Barahona.

El nuevo hospital contará con 50 camas de internamiento, dos quirófanos, dos salas de parto, ocho camas de recuperación, cinco camas de preparación, diez cunas neonatales, 15 Unidades Cuidados Intensivos Neonatal (UCIN), dos aislados; cuatro camas UCI pediátrico, una aislada; tres camas UCI materno, una aislada materno; diez consultorios y dos unidades odontológicas.

**Dirección de Comunicaciones SNS**

**06 septiembre, 2023**



Médicos residentes de hospitales militares rotarán por INCART y  
Jaime Mota



**Santo Domingo.** -El Ministerio de Defensa (MIDE) y el Servicio Nacional de Salud (SNS), a través de sus hospitales, Jaime Mota, de Barahona e Instituto Nacional del Cáncer Rosa Emilia Sánchez Pérez de Tavares (INCART), de Santo Domingo, firmaron acuerdos para las rotaciones de médicos residentes.

El acuerdo fue rubricado por el titular del MIDE, teniente general Carlos Luciano Díaz Morfa, en presencia del doctor Mario Lama, director del Servicio Nacional de Salud; y por los doctores José Ernesto Ramírez Félix, director del INCART y María Elena Batista Rivas, directora del Hospital Regional Jaime Mota, además el general de brigada Francisco Antonio Ovalle Pichardo, rector de la Universidad Nacional para la Defensa (UNADE).

El INCART y el Hospital Jaime Mota recibirán anualmente entre 80 y 150 galenos civiles y militares que hacen sus residencias médicas en diferentes especialidades en los hospitales docentes universitarios Central de las Fuerzas Armadas y el Dr. Ramón de Lara de la Fuerza Aérea.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**06 septiembre, 2023**



## Director SNS participa en lanzamiento de Documentos Normativos y Técnicos del Sistema Sanitario



**Santo Domingo.** - El director ejecutivo del Servicio Nacional de Salud (SNS), Mario Lama, participó este jueves en el lanzamiento de los «Documentos Normativos, Técnicos y Sanitarios», realizado por el Ministerio de Salud Pública (MSP), a través del Viceministerio de Garantía de la Calidad de los Servicios de Salud y su Dirección de Normas, Guías y Protocolos (DNGP).

Los documentos normativos tienen por objetivo enriquecer y continuar garantizando la calidad en los servicios de salud, estos incluyen 25 distintos protocolos dentro de los cuales está la Guía de manejo de enfermedades renal crónica estado 1 al 3A, para la atención de la población mayor de 18 años, en establecimientos de salud del Primer Nivel de Atención en la República Dominicana.

El director del SNS, doctor Mario Lama, calificó las guías como un instrumento de gran importancia para la Red Pública, ya que aportan claridad y orientación a los profesionales de la salud, lo que les permitirá brindar una atención de mayor calidad a los pacientes.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**07 septiembre, 2023**



## Vicepresidenta da primer palazo para construcción de Hospital General Traumatológico en Sosúa



**Puerto Plata.** - La vicepresidenta, Raquel Peña, junto al director del Servicio Nacional de Salud (SNS), Mario Lama, dieron este viernes el primer palazo para dejar iniciados los trabajos de construcción del Hospital General Traumatológico de Sosúa.

El nuevo centro de salud contará con una inversión de RD\$ 820,662,000 en beneficio de la salud de los habitantes de la provincia y ciudades aledañas como Gaspar Hernández, Río San Juan y Samaná.

Durante el acto, la vicepresidenta, expresó que «Es una prioridad para nuestro Gobierno que encabeza el presidente Luis Abinader, garantizar los servicios de salud, que estos lleguen con calidad a todos los ciudadanos, tanto en instalaciones cómo equipos médicos, por eso seguimos trabajando arduamente para fortalecer el sistema sanitario y que las comunidades tengan centros modernos como el futuro Hospital General Traumatológico de Sosúa» .

Mientras que, el director del SNS afirmó que la importante inversión contribuirá a mejorar la calidad de vida de los ciudadanos de la región. «Hoy dejamos iniciada la construcción de un hospital de 4,213 metros cuadrados que tendrá la capacidad y calidad para brindar los servicios que este pueblo merece», destacó.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**08 septiembre, 2023**



## Titular del SNS supervisa construcción Hospital Traumatológico de Azua



**Azua.** - El director ejecutivo del Servicio Nacional de Salud, doctor Mario Lama, realizó una visita de supervisión al terreno donde se edifica el nuevo Hospital Traumatológico de Azua, un centro que garantizará salud digna a nuestra gente de la región sur del país.

Lama destacó que la Red Pública se fortalece con la construcción de obras sanitarias que darán respuesta oportuna a la necesidad de nuestros ciudadanos.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**10 septiembre, 2023**



## Director del SNS participa en la reunión del Gabinete de Salud



**Santo Domingo-** El director ejecutivo del Servicio Nacional de Salud (SNS), doctor Mario Lama, participó hoy en la reunión del Gabinete de Salud, donde una comisión de técnicos del Centro de Prevención y Control Enfermedades Transmitidas por Vectores y Zoonosis (CECOVEZ) ofreció un informe detallado sobre la situación actual del dengue en el país.

En el encuentro, el doctor Daniel Rivera, ministro de Salud y presidente actual del Gabinete de Salud, manifestó que «Para obtener mayores resultados en el menor tiempo posible entorno a la mitigación del dengue, es necesario mantener activas y sin descanso las medidas de prevención que estamos realizando en todo el país, con el objetivo de preservar la salud de los dominicanos y mantener su tranquilidad».

Otro de los temas abordados fue la presentación de un análisis integral del sistema sanitario dominicano, en busca de reducir el gasto económico del sector y mejorar la calidad de vida de los dominicanos.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**12 septiembre, 2023**



## Gobierno impulsa Proyecto Nacional de Promoción de Lactancia y Consolidación de Bancos de Leche Materna



**Santo Domingo.** – El Gobierno, a través del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MISPAS), el Instituto Nacional de Atención Integral a la Primera Infancia (INAIFI) y el Servicio Nacional de Salud (SNS), impulsarán la creación de bancos de leche humana en la red hospitalaria dominicana.

Así lo establece un acuerdo interinstitucional firmado por Daniel Rivera, ministro de Salud; Besaida Manola Santana, directora ejecutiva del INAIFI y el doctor Mario Lama, director ejecutivo del SNS, en el que fungió como testigo la primera dama Raquel Arbaje, presidenta honorífica del Gabinete de Niñez y Adolescencia (GANA-RD).

Arbaje afirmó que lactar es un acto de amor y si se le suma la solidaridad de las donantes, no solo se está garantizando la salud a corto y mediano plazo de los niños dominicanos, sino que se construye a una sociedad mucho más humana y empática.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**14 septiembre, 2023**



## SNS realiza seminario para fortalecer atención integral en salud a adolescentes



**Santo Domingo.** – El Servicio Nacional de Salud (SNS) inició este jueves el seminario internacional teórico-práctico: «Salud integral infanto adolescentes: una mirada de la atención a la prevención de embarazos».

La actividad se extenderá hasta el viernes 15 de septiembre y se realiza en el marco de la conmemoración del Día Mundial de Prevención del Embarazo en la Adolescencia, que tiene lugar el 26 del mes en curso, y constituye un espacio de capacitación y fortalecimiento de habilidades para los proveedores de la salud y sectores vinculados.

El encargado materno neonatal del SNS, doctor César López, en representación del director Materno Infantil y Adolescentes, Martín Ortiz, llamó a los participantes a prestar especial atención a cada una de las ponencias para luego poner los conocimientos adquiridos en práctica en las consultas.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**14 septiembre, 2023**



Vicepresidenta Raquel Peña deja iniciada construcción unidades hemodiálisis y pie diabético en hospital de Neiba



**Bahoruco.** - La vicepresidenta, Raquel Peña dejó iniciado este viernes los trabajos para la construcción de las unidades de hemodiálisis y pie diabético en el Hospital Provincial San Bartolomé en Neiba, con el objetivo de impulsar las atenciones a pacientes con insuficiencia renal y diabetes en esta provincia.

La construcción será realizada por el Servicio Nacional de Salud (SNS), institución comprometida a ofrecer salud de calidad a cada ciudadano de la localidad.

«En el transcurso de esta gestión de gobierno, la salud ha sido una prioridad, porque, al asumir los destinos del país, el presidente Luis Abinader se comprometió con mejorar la vida de los dominicanos. Para nadie es un secreto que gozar de una buena salud es sinónimo de bienestar y esta aspiración se hace realidad cuando la gente tiene acceso a servicios sanitarios de calidad», manifestó la vicemandataria.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**15 septiembre, 2023**



Vicepresidenta entrega tomógrafo como parte de la política de mejora hospitalaria del gobierno del presidente Luis Abinader



**Bahoruco.** – La vicemandataria Raquel Peña, junto al director ejecutivo del SNS, Mario Lama y el ministro de Salud Pública, Daniel Rivera, entregaron al Hospital Provincial San Bartolomé el cuarto de cinco tomógrafos de 128 cortes, adquiridos para hospitales priorizados como parte del «Programa de Apoyo al Fortalecimiento de la Gestión del Sector Salud» (PAFGSS), financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Los equipos fueron adquiridos a un costo total de US\$ 3,363,000.00, lo que representa una inversión en pesos dominicanos de RD\$ 184,397,211.25.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**15 septiembre, 2023**



Director SNS participa de la versión número 29 de la «Ruta de la Salud, Cambia tu Estilo de Vida», Neiba



**Bahoruco.** – El director ejecutivo del Servicio Nacional de Salud (SNS), doctor Mario Lama, acompañó al ministro de Salud, doctor Daniel Rivera, en la versión número 29 de la «Ruta de la Salud, Cambia tu Estilo de Vida», que tuvo lugar en la Escuela Básica Arzobispo Valera, de Neiba.

En la actividad, el SNS ofreció mamografías, sonomamografías, servicios de odontología, consultas de medicina general, nutrición pediátrica y urología.

Recordamos que las jornadas móviles del SNS son parte del Programa para la Detección Oportuna Cáncer con el apoyo de la primera dama Raquel Arbaje y Senasa.

Asimismo, precisó que mediante el acuerdo se van a diseñar y ejecutar tareas tendentes a compartir recursos humanos, tecnológicos y académicos.

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**15 septiembre, 2023**



## Simplificarán trámite Pasantía Médica de Ley



**Santo Domingo-** Miembros de la comisión ejecutiva del programa Burocracia Cero se reunieron con el director del Servicio Nacional de Salud (SNS) Mario Lama, a fin de presentar la propuesta de mejoras para simplificar el trámite priorizado de la Pasantía Médica de Ley.

El SNS es una de las instituciones priorizadas en el programa mediante la resolución 0002-23 y con la cual ya fue completada de manera exitosa la etapa de levantamiento y propuesta de simplificación del proceso.

El equipo interinstitucional trabaja con el propósito de ejecutar un cronograma a los fines de simplificar los procesos, interoperabilidad y omnicanalidad.

**Dirección de Comunicaciones SNS**

**20 septiembre, 2023**



Vicepresidenta Raquel Peña y autoridades de Salud entregan tomógrafo al Hospital Presidente Estrella Ureña de Santiago



*Es el quinto tomógrafo de 128 cortes que conforman una red distribuida en todo el país y anuncian la adquisición de cinco más, para continuar fortaleciendo los servicios de salud*

**Santiago.** – La vicepresidenta de la República Raquel Peña, el ministro de Salud, doctor Daniel Rivera y el director del Servicio Nacional de Salud (SNS), doctor Mario Lama, entregaron un tomógrafo de 128 cortes al Hospital Presidente Estrella Ureña de esta provincia, con el objetivo de fortalecer la calidad de los servicios de salud del país.

La vicemandataria señaló que es una misión de gobierno, llevar calidad de vida a los dominicanos, «La salud es una prioridad y un parámetro para medir el bienestar de una sociedad. Es por esto, que en la administración que encabeza el Presidente Luis Abinader, se está invirtiendo muchos recursos para fortalecer el sistema de Salud y que los hospitales cuenten con todo lo necesario para garantizar el servicio de calidad que demanda y merece la población».

**Dirección de Comunicaciones SNS**  
**21 septiembre, 2023**



## Residentes de Moca reciben remozado CPN San Víctor



**Espailat.** – Residentes de Moca recibieron este viernes del Servicio Nacional de Salud (SNS) el remozado Centro de Primer Nivel San Víctor, con una inversión en infraestructura y equipos de RD\$ 9,901,550.4 en beneficio de la comunidad.

Entre los trabajos realizados está la construcción de dos consultorios, área de Odontología, sala de Vacunación, Urgencia, Farmacia y residencia médica. También se repararon los techos y se realizaron trabajos de pintura exterior e interior, paisajismo y se instalaron nuevos equipos médicos y mobiliarios.

El doctor Mario Lama, director ejecutivo del SNS, dijo que el remozamiento del Centro de Primer Nivel (CPN) mejorará la calidad de la atención médica que reciben los habitantes de la comunidad de San Víctor, «El establecimiento ahora tiene la capacidad de brindar más servicios, por lo que también atenderá a un mayor número de pacientes».

**Dirección de Comunicaciones SNS**

**22 septiembre, 2023**



## MSP, SNS y CMD firman memorándum de entendimiento para plazas a médicos especializados



**Santo Domingo.** – El Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MISPAS), el Servicio Nacional de Salud (SNS) y el Colegio Médico Dominicano (CMD) firmaron este martes un memorándum de entendimiento para la dotación de plazas de posgrado a personal médico y el pago de incentivo por antigüedad.

El convenio fue rubricado por el ministro de Salud Pública, Daniel Rivera; Mario Lama, director del SNS y Rufino Senén Caba, presidente del CMD.

Otorga unas 200 plazas de posgrado de manera simultánea en el territorio nacional y para acceder a estas los médicos deben haber obtenido el diploma del centro de salud donde cursaron la especialidad médica.

**Dirección de Comunicaciones SNS**

**26 septiembre, 2023**



## SNS realiza primera reunión de Staff Gerencial Ampliada con Primer Nivel de Atención



**Santo Domingo.** -El Servicio Nacional de Salud (SNS) realizó este jueves su reunión de Staff Gerencial Ampliada con los directores centrales, regionales y gerentes de área.

La reunión se realizó con el objetivo de desarrollar acciones dirigidas al fortalecimiento del Primer Nivel de Atención a través de la gestión del talento humano, organización de los establecimientos y definición de acuerdos para el desarrollo institucional.

En este sentido, el director ejecutivo del SNS, Mario Lama, destacó que el Gobierno del presidente Luis Abinader está comprometido a mejorar la calidad de vida de los dominicanos con el fortalecimiento de los servicios de salud.

«Hoy estamos aquí para mejorar los servicios del Primer Nivel de Atención, con la implementación de procesos de organización y establecimiento de un programa para la regularización del personal», manifestó Lama.

**28 septiembre, 2023**

**Dirección de Comunicaciones SNS**

